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Present! a Varna 800 delegati di 200 organizzazioni e numerosi invitati e osservatori 

SI £ APERTOIL C0NGRESS0 DELLA FSM 
i r 

NEL SEGNO DELL'INTERNAZIONALISMO 
Un messaggio di Breznev - Calorosa manifestazione di solidarieta con la vedova di Allende 
che ha sottolineato l'impegno democratico del presidente cileno ucciso dai golpisti - La CGIL e 
presente con una delegazione guidata da Lama - Question! delPaffiliazione e dell'associazione 

II cartello mondiale non h soddisfatto dei «successi» gia strappati 

I petrolieri all'attacco 
pretendono nuovi rincari 

Con gli ultimi aumenti le « compagnie » lucreranno enormi profitti - Si minaccia di 
far mancare il gasolio da riscaldamento - Sono inefficaci le misure restrittive adot-
tate dal governo? - La Confindustria prevede un ulteriore balzo in avanti dei prezzi 

Dal nostro inviato 
VARNA, 15. 

Nel nome di Allende e del-
la tragedia del popolo cileno 
si e aperto stamane a Varna, 
nel modernisslmo palazzo del-
lo sport, l'VIII congresso del-
la Federazone sindacale mon
diale. Sono present! 200 or
ganizzazioni sindacall, piu di 
800 delegati, centinala di os
servatori e dl invitati. Seguo-
no i lavori, che sono sottoll-
neati da signiflcatlvi accent! 
di internazlonalismo proleta-
rio. oltre 250 giornalisti. 

L'interesse per questa assi
se e veramente notevole, sla 
perche s'inserisce in un qua-
dro politico internazlonale al-

auanto dellcato, sla perche il 
iscorso unitario a llvello del-

le diverse centrall sindacall 
lnternazionali ha fatto parec-
chi pass! avanti, soprattuto in 
questi ultimi tempi. La CGIL 
e presente con una folta dele
gazione capeggiata dal com-
pagno Luciano Lama, e com-
posta fra 1'altro dai segreta-
rl confederali Bonaccini, Ma-
rlanettl e Dido, e da altrl dl-
rigentl di sindacati di catego-
ria e di camere del lavoro. 
Come e noto, la CGIL a que-

sto congresso partecipa sulla 
base dl un mandato preciso 
rlcevuto dal congresso di Ba-
ri che aveva considerato ne-
cessario svlluppare un'azleoe 
volta ad affermare nella FSM 
indlrizzl In grado dl favorlre 
la cresclta dl una polltlca sin
dacale classlsta nelle varle 
aree del mondo e dl far ma-
turare process! dl unita tra 
sindacati isplratl a different! 
orientamenti. 

«La CGIL — e scritto nel 
documento conclusivo del con
gresso del lugllo scorso — 
sottolinea l'inadeguatezza del-
l'azlone delle central! lnter
nazionali esistentl (Confede-
razione mondiale del lavoro-
CMT, CISL internazlonale e 
FSM) pur precisando il ca-
rattere antimperlalistlco del-
la FSM». 

Al congresso di Varna la 
CGIL e venuta «con il preci
so impegno per una trasfor-
mazione della FSM come or-
ganizzazione che sia anche 
centra di incontri, dlbattit! e 
dl orlentamento delle diverse 
centrali nazionall aventi anche 
varle affillazioni». 

In concreto. la CGIL ha pro-
posto una modiflca dello sta-
tuto che al suo articolo 3 do-

Alla Montefibre di Porto Marghera 

Altri 82 intossicati: 
fernia risposta operaia 

Una eccezionale nube di anidride solforosa - Ab-
bandonata la fabbrica e deciso uno sciopero di 2 ore 

Dalla nostra redazione 
VENEZIA, 15 

A distanza d! soli tre giornl 
dalla piu recente fuga di gas, 
questa mattina altri ottanta-
due lavoratori della Montefi
bre sono rimasti Intossicati 
da un'eccezlonale nube di ani
dride solforosa che, intorno 
alle 9,30. ha praticamente av-
volto tutta la fabbrica. Al-
Vimmediata risposta dei due-
mila lavoratori della Montefi
bre che hanno abbandonato 
lo stabilimento si e aggiunta 
nel pomeriggio la iniziativa 
dell'esecutivo di fabbrica del 
Petrolchimico che ha deciso 
lo sciopero di protesta di 
un'ora (dalle 15.30 alle 16,30) 
di tutti i giornalierL 

Sempre nel pomeriggio. a 
seguito deU'ennesimo gravis-
simo fatto. si e svolta una 
riunione della segreteria pro-
vinciale CGIL. CISL, UIL, 
assieme a rappreesntanti dei 
consigli di fabbrica e alle se-
greterie dei sindacati di ca-
tegoria interessati, per defi-
nire iniziative di lotta anche 
immediate. 

Le organizzazioni di fabbri
ca del PCI e del PSL in una 
presa di posizione unitaria, 
ricordando che ormal sale a 
centinaia il numero degli in
tossicati negli ultimi due-tre 
mesi, rilevando le precise re-
sponsabilita della Montedison 
(in primo luogo per l'assenza 
pressoche totale della manu-
tenzione), indicano ai lavora
tori la via della lotta per co-
Btringere il monopolio chlmi-
co ad una trattativa seria che 
ponga anche l'esigenza della 
fermata immediata degli A.S. 
per mettervi in atto gli indi-
spensabtli lavori di risana-
mento. 

La dinamica dell'a inciden-
te » odiemo, assieme alle pre
cise responsabilita della Mon
tedison, e stato oggetto di 
una conferenza stampa del
l'esecutivo della Montefibre. 
Gia stamattina alle 6 i la
voratori hanno cominciato ad 
avvertire il caratteristico odo-
re di gas Intomo alle 9.03 
l'eccezionale nube («mal vi-
sto nulla di simile» viene 

detto nel corso della conferen
za stampa), uscita dai caml-
ni degli A.S. del Petrolchi-
mico-SIAI, si e calata. av-
volgendo l'intera fabbrica 
sulla Montefibre colpendo cen
tinaia di lavoratori. 

II bilancio (provvisorio) che 
viene fornito alia stampa e 
drammatico: 82 lavoratori, in
tossicati, devono rlcorrere al
le cure deU'infermeria azien-
dale (30) deU'ambulatorio 
INAIL di Marghera (35) de
gli ospedali di Mestre, Mirano 
e Dolo (17). Sette operai sono 
trattenuti in corsia con pro-
gnosi piu o meno grave, men-
tre gli altri sono tornati 
a casa: ne avranno per sette-
dieci giorni. La esperienza, 
comunque. dice che diagno-
si del genere sono state am-
piamente smentite, in passa-
to, dal fatti: molti lavoratori 
intossicati in altre circostan-
ze analoghe non sono ancora 
in grado di riprendere li la
voro. Come si diceva all'inizio 
la risposta e venuta immedia
ta: tutti i lavoratori della 
Montefibre hanno sospeso il 
lavoro. L'esecutivo di fabbri
ca ha affisso un cartello sui 
cancelli: «Abbandoniamo lo 
stabilimento fino alle 6 di do-
mani». 

Domertico D'Agostino 

II 29 ottobre 
riunione del 

direttivo 
CGIL-CISL-UIL 

II Comitato direttivo 
della Federazione CGIL-
CISL-UIL e stato convo-
cato per il 29 e 30 ottobre 
con all'ordine del giorno 
lo « Sviluppo delle politi-
che economiche e sinda-
cali della Federazione». 

La relazione introduttiva 
sara tenuta, a nome della 
segreteria della Federazio
ne, dal segretario generale 
della UIL, Raffaele Vanni. 

vrebbe d'ora in poi affermare 
che «tutte le organizzazioni 
in qualita di associate parte-
cipano all'attlvita e all'lnizla-
tlva della FSM alio stesso tl-
tolo delle organizzazioni affi
liate; alle riunioni degli orga-
nl dlrigenti, al congress! esse 
partecipano con voto consultl-
vo o con voto dl organizzazlo-
ne assoclata». In pratica si 
vuole introdurre 11 prlnciplo 
che alia politica della FSM si 
pud dare un valldo contribu
te oltre che come sindacati 
affillati. anche come sindacati 
assoclatl. 

La seduta inaugurale e sta-
ta aperta dalle note dell'lnno 
bulgaro e dall''Internazlonale, 
che il congresso ha ascoltato 
in piedi. Alia presldenza sono 
present! il presidente del Con-
siglio di Stato della Repubbli-
ca popolare di Bulgaria e pri
mo segretario del Comitato 
centrale del Partlto comunista 
bulgaro Todor Jivkov, la ve
dova del compagno Allende. 
Hortensla Boussi, Valentina 
Tereskova. a nome del bu
reau della FSM e il compaeno 
Luciano Lama. Ai lati della 
grande sala e ripetuta nelle 
varie lingue (bulgaro, russo. 
francese e spagnolo) questa 
scritta «Unita e solidarieta 
per un awenlre di progresso. 
di Ilberta e dl pace». E' il 
tema politico di fondo del 
congresso. 

A dichiarare ufflcialmente 
aperti i lavori che termine-
ranno nella giornata di lune-
dl 22 e il compaeno Enriaue 
Pastorino, presidente del
la FSM. 

Quindi e la volta del com
pagno Jivkov. « E* proprio da 
qui. da questo memorabile 
parlamento del lavoro. che 
no! vogliamo testimoniare la 
nostra solidarieta a quanti 
combattono eroicamente per 
la grande causa della Ilberta 
della classe ooerala interna-
aionale. dei lavoratori del 
mondo intero». 

II compagno Aleksandr 
Sceliepin. presidente de! sin
dacati sovietici, ha quindi let-
to un messaggio inviato al 
congresso dal compagno Brez
nev. «II sindacato fe il fatto 
piu creatlvo e piii rappresen-
tativo — ha scritto Breznev 
— della classe operaia, della 
classe piu rivoluzionaria del 
nostro tempow. Dopo aver af-
fermato che la coeslstenza pa-
cifica fa parte di un processo 
irreversibile, Breznev aggiun-
ge che e proprio nel aua-
dro della coesistenza pacifica. 
che va sviluppata l'unita di 
tutti i sindacati sulla base de
gli interessi concreti dei la
voratori. «Sono persuaso che 
il largo programnw dell'VIII 
coneresso della FSM contri-
bulra alia realizzaz'.one del-
l'unita di tutti i settori della 
classe operaia internazlonale 
rafforzando la lotta per la 
pace, la democrazia e il pro
gresso soclalen. 

Un momento d'intensa emo-
zione ha percorso l'afTollata 
assemblea allorche alia tribu-
na e sallta Hortensla Boussi 
Allende. Con voce rotta spes-
so dairemozione ha fatto una 
cronistoria degli awenimenti 
che hanno sconvolto il Cile. 
Ha ricordato le idee di pace e 
di progresso del marito: te Al
lende voleva creare una nuo-
va coscienza morale». ed ha 
accusato i suoi assassin!, sot-
tolineando le colpe della a ipo-
crita Democrazia cristiana» 
cilena. 

InRne il segretario della 
Centrale unificata dei sinda
cati cileni, Luisi Meneses, ha 
portato a conoscenza dei de
legati la lettera messaggio del 
presidente della Centrale. Luis 
Figueroa. Mentre trasmettia-
mo sta svolgendo un rapporto 
introduttivo 11 compasno Pier
re Gensous. segretario gene-
rale della FSM. Tra le altre 
cose egli ha proposto. nel 
quadro del rilancio dell'orga-
nizzazione. la duolice possibi-
lita deirassociazione e della 
affiliazione alia FSM 

Romano Bonifacci 

FERME IERI LE AUTOLINEE DEL CENTRO-SUD 
Si b svolto lorl un nuowo scioporo di 24 

ore dei lavoratori dipendentl delle autollnee 
private in concessions, aderenti alle orga
nizzazioni sindacall di categoria della CGIL, 
CISL ed UIL. 

L'astenaione dal lavoro ha interestato i 
lavoratori delle autolinee che operano in 
Umbria, Abruzzi, Molise, Lazio, Campania, 

Puglia, Calabria, Lucanla, Sicilia e Sardegna. 
La manifestazione i itata proclamata nel-

I'ambito delle azloni di sciopero, nazionall 
ed articolate, declse dalle organizzazioni sin
dacall degli autoferrotranvieri, per soiled-
tare la soluzione della vertenza contrattuale 
del lavoratori delle autollnee, in attesa del 
rinnovo ormal da 4 annlj e per il passagglo 

delle autollnee alle Region!. 
II 25 ottobre gli autoferrotranvieri si aster-

ranno dal lavoro per tre ore (dalle 9,30 
alle 12,30) mentre i lavoratori delle auto
linee private sospenderanno il lavoro per la 
intera giornata. 

NELLA FOTO: una recente manifestazione 
a Firenze. 

Vasto programma e di lotta indicato aH'attivo sindacale di Napoli 

Si rafforza nel Meridione I'azione 
dei metalmeccanici per lo sviluppo 

All'assemblea presenti gli esecutivi dei Consigli di fabbrica di Napoli, delegazioni della 
FLM di Milano, Torino, Brescia, Genova, Bologna e di altre categorie dell'industria - Va-
lutazione sulle vertenze con la Fiat e I'Alfa Romeo - Giudizio sull'accordo per i bassi redditi 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI. 15. 

Con l'attivo sindacale di oggi 
a Napoli (un altro sullo stesso 
tema avra luogo a Taranto tra 
otto giorni), i metalmeccanici 
hanno riconfermato il proprio 
impegno, nell'ambito del movi-
mento complessivo dei lavora
tori, nella lotta per lo sviluppo 
industriale e per rcccupazione 
a Napoli e nel Mezzogiorno.. 
Lo ha sottolineato come un im
pegno nazionale. nel discorso 
conclusivo. Giorgio Benvenuto 
che ha preso parte aH'attivo 
insieme agli altri due segretari 
generali della Federazione me
talmeccanici. Bruno Trentin e 
Pierre Carniti. 

All'assemblea erano presenti 
gli esecutivi dei Consigli di fab-
frica. metalmeccanici. delega
zioni dell'FLM di Milano. To
rino, Brescia. Genova. Bologna, 
delegazioni delle altre catego
rie dell'industria, la segreteria 
della Federazione provinciate 
di Napoli della CGIL. CISL e 
UIL. 

Benvenuto ha ribadito subito 
che il prcblema fondamentale 
sul quale va fatta ogni verifica 
e quello del Mezzogiorno. Per 
questo, le prowidenze del go
verno a sostegno dei redditi piu 
bassi (pensioni, assegni fami-
liari, indennita di disoccupazio-
ne). pur rappresentando una 
conquista importante nel qua
dra delle rivendicazioni sinda
call. non pessono essere una 

OGNI SEI LAVORATORI CINQUE SONO FUORI ORGANICO 

Aperta alia IBM italiana la vertenza 
contro lo sf rut tarn en to degli appalti 
La IBM italiana, filiate dl 

uno del piu grandi monopoli 
USA, e investita da una ver
tenza di notevole Importanza. 
Viene messa in discussione 
dai sindacati — organizzatisi 
da non molto tempo negli sta-
bilimenti e nelle sedi dell'im-
presa elettronica americana — 
il sistema degli appalti, che 
evolge un ruolo determinante 
neH'ambito deH'organlzzazione 
del lavoro alia IBM. Ad es
sere aggredite, immediata-
mente, sono le situazioni in 
cui la IBM e «fuorilegge». 
cioe in cui e piu palese la 
violazlone delle norme sugli 
appalti di manodopera: si 
tratta di una rete di ditte 
impiegate per svolgere man
sion! direttamente integrate 
nel ciclo produttivo: la fun-
xione da esse svolta e chia-
ramente quella di dividere i 
lavoratori e di mantenere lar-
ghe fasce di supersfrutta-
mento. 

Tuttavia il problema aegli 
appalti ha dimension! ben piu 
gravL mSiamo ancora troppo 
giovant come sindacato —di-
cono alcuni membri del consl-
f Ho di fabbrica romano — per 
mvere la forza di affrontare e 
abolire globalmente gli appal
ti. Significherebbe infatti met-
tere in crM un'organizzazione 
fgmdata sulla suddivisionc del 

ciclo produttivo tra ditte e 
tmprese di piccole o medie 
dimensiom completamente su
bordinate alia IBM e alle qua-
li Vimpreia "madre" affida 
la costruzione dt componentt 
di varw iipo, tenendo per si 
la lose iniziale del ciclo, la 
progettazione e spenmenlazio-
ne e quella Jinale, d mon-
taggto. Lo stabilimento di Vi-
mercate, cosi, e pressoche 
solo di montaggio mentre le 
componenti vengono prodotte 
da azlende collatemli». 

Questo. alia base di una 
piramide ramiflcata in ogni 
parte dei mondo nel quadro 
di una precisa divlsione in
ternazlonale del lavoro. In un 
sistema di questo tipo —cui 
tendono sempre piu tutti i 
maggiori monopoli, compresi 
quelli Italian! — fe facile com 
prendere come 1'appalto. nelle 

sue diverse componenti, rap-
presenti un momento deter
minante ET stato calcolato 
infatti che per ogni dipendente 
della IBM, cinque che parte
cipano direttamente alia pro-
duzione. sono in appalto. 

Pin dall'jltima vertenza 
contrattuale, cosi. 1 sindacati 
dell'IBM hanno cominciato a 
prendere dl petto la questione. 
Si e iniziato lo scorso anno 
con 1'elezione di delegati nelle 
ditte d'appalto inclusi nel con-

siglio di fabbrica IBM. La 
direzione ha risposto con la 
rappresagiia. A Roma e stato 
licenziato un lavoratore in ap
palto. e. dope la pronta ri
sposta di tutti i dipendentl. 
sono stall espulsi I dipendenti 
di un'intera ditta. Si e svi
luppata nel periodo prenata-
lizio una forte lotta cue ha 
costretto Tazienda a riassu-

Nuove scoperte 
di petrolio nel 
Mare del Nord 

NeH'ultima settimana sono 
state fatte nel Mare del Nord 
tre nuove scoperte di petro
lio: una del gruppo Esso Shell, 
la seoonda della Compagnia 
francese del petroli, la terza 
del consorzio di cui fa parte 
l'AGIP. Quest'ultimo ritrova-
mento, nella piattaforma con-
tinentale norvegese a 120 chi-
lometri dalla costa, e oosti-
tuito dal pozzo « Brisling » che 
da 300 tonnellate al giorno. 
La capaclta scoperta flnora di 
petrolio net Mare del Nord e 
valutata ora al 20% del fabbi-
sogno dell'Europa occidentale 

mere, seppure sotto altre ditte 
d'appalto create per l'occa-
sione. tuiti I licenziati e a 
mutare la fiua linea intran-
sigente. Sono stati accertati 
numerosi casi di palese con-
trawenzione alia legge contro 
1'appalto di manodopera; la 
azienda e stata anche con-
dannata da una sentenza della 
preturn milanese e obbligata 
cosi a dichiarare che per 77 
lavoratori distribuiti nelle sedi 
di Milano. Roma, Vimercate e 
Rivoltella. la IBM era fuori-
legge. 

I casi naturalmente sono 
molti di piu. tuttavia i sin
dacati si sono dati come pri
mo. immediato obiettivo l'eli-
minazione di tale piu vsfac-
ciata* fascia di illegalita. Ma 
la IBM. posta di fronte alia 
richiesta di assumere diret
tamente alle sue dipendenze 
i 77 lavoratori. ha preso tem
po e ha avanzato come con-
troproposta 1'assorbimento di 
appena 30 Lavoratori. 

Di qui la ripresa dell'agi-
tazione con alcuni scioperi ef-
fettuati a Milano e che hanno 
avuto una forte partecipazione 
di tutti I lavoratori. A Roma 
si e svolta una settimana di 
mobilitazione, iniziatasi con la 
esposizione di alcuni pannelli 
dimostrativi davanti ad ogni 
ufficto e sede della socieUu 

alternativa alia piu articolata 
piattaforma rivendicativa. II 
problema del Mezzogiorno e 
troppo importante e drammati-
camente urgente perche possa 
essere valutato in termini di 
bilancio rigido. da cui si fa di-
scendere la conclusione che gli 
investitnenti nel Mezzogiorno 
sono possibili a condizione che 
nel Nord si lavori di piu e si 
accumulino; piu ricchezze. 

Scaturiscono direttamente da 
questo tipo di valutazione le 
vertenze che la Federazione 
metalmeccanici ha aperto nei 
confronti della FIAT, dell'Alfa 
Romeo, dei programmi per la 
siderurgia le quali. proprio per 
la connessione ccn la questione 
degli investimenti e dell.i cre-
scita dell'economia nel Mezzo
giorno. non rappresentano dei 
fatti isolati. ma element! di 
spinta per l'apertura di altre 
vertenze. 

Le" vertenze aperte vanno ap-
punto in direzione di un rilan-. 
cio della iniziativa di lotta nel
le fabbriche su obbiettivi di ri-
forme. di sviluppo nel Mezzo
giorno ed anche di organizza-
zione del lavoro.. come hanno 
rimarcato diversi interventi e 
in particolare il segretario del
la FLM di Brescia Sclavi. In 
sostanza. i metalmeccanici di-
cono che I'alternativa non sta 

.in una maggiore utilizzazione 
degli impiantj nel Nord per 
avere numc possibilita di oc-
cupazione nel Sud. Questa e 
stata una pclitica portata avan
ti per anni dal padronato. col 
risultato che ne e derivato lo 
aumento del divario tra Nord e 
Sud. 

Una tematica questa che e 
stata sviluppata e approfondita 
negli interventi. numerosissimi. 
dei delegati di consigli di fab
briche come l'ltalsider. Olivetti. 
Alfa-Sud. Mecfond. Avis. Imi, 
Aeritalia. Italtrafo e dei diri-
genti della FLM di Brescia. 
Milano. Torino. Genova, Bo
logna. 
' Piu in generale I'azione in 
cui si realizza rimpegno del 
sindacato per il Mezzogiorno e 
aperta come ha detto nella sua 
introduzione Viscardi della FLM 
di Napoli. su piu fronti e verso 
le controparti. AI governo oc-
corre sollecitare. sul terreno dei 
prezzi. una azione efficace. pri
ma che si e>unga alia scadenza 
del 31 ottobre. impegni per la 
agricoltura e per il Mezzo
giorno. 

In questo contesto. e soprat-
tutto nella grave situazione di 
Napoli e del Mezzogicrno. van-
no considerate le vertenze aper
te alia FIAT, alia quale i sinda
cati dieono che il recupero del 
la produzione non si ottiene in 
tensificando il lavoro al Nord. 
ma creando nuove occasioni nel 
Mezzogiorno. all'Alfa Romeo 
per il dirottamento nel Mezzo
giorno di nuovi posti di lavoro. 
alia siderurgia per la soUecita 
definizione dei programmi per 
il Sud. 

A questo propesito il segreta
rio della Camera del Lavoro di 
Napoli. che e intervenuto in se-
rata. ha detto che le vertenze 
aperte. a livello di categoria 
e di gruppo (FIAT. Alfa ecc). 
sono occasioni importanti per 
rinsaldare l'unita dei lavoratori 
del Nord e del Sud e dello stes
so movimento sindacale men-
dionale. intomo a obbiettivi di 
nuovi investimenti e di disoc-
cupazione. Morra ha insistito 
su un punto politico: quello cioe 
di piegare effettivamente le de-

cisioru" del governo e del padro
nato alle esigenze di sviluppo e 
di cccupazione delle regioni me-
ridionali. Se cio non si ottiene. 
gli stessi miglioramenti strap
pati per le pensioni, gli asse
gni e la disoccupazione andreb 
bero vanificati. 

Se. dunque. e su questo ter
reno che occorre incalzare il 
governo. cid che occorre e una 
azione generale e coordinata 
per strappare i necessari indi-

spensabili risultati. Questi temi 
sono stati affrontati e appro-
fonditi negli interventi dei rap-
presentanti dei chimici, dei 
braccianti. degli alimentaristi. 

AH'attivo ha portato il saluto 
una delegazione della LIP di 
Besancon, i cui lavoratori sono 
in lotta ormai da molti mesi 
contro la smobilitazione della 
azienda. 

Franco De Arcangelis 

Precise richieste dei sindacati al governo 

URGONO A TARANTO 
MISURE DECISIVE 

PER L'OCCUPAZIONE 
Dal nostro corrispondente 

' TARANTO. 15. 
La segreteria della Fede

razione unitaria COIL-CISL-
UIL ha avuto nella tarda mat-
tinata di oggi un incontro 

. con il sottosegretario del mi-
nistero per gli interventi 
straordinari nel Mezzogior
no. on. Compagna. che si era 
incontrato in precedenza con 
le autorita cittadine. Al cen
tra di questo incontro -~ il 
secondo che le organizzazio-

FS: centinaia 
di assemblee 
discutono il 

recente accordo 
Sono in corso in centinaia 

di posti dl lavoro le assem
blee unitarie di consultazione 
dei ferrovieri sulla Ipotesi di 
accordo raggiunta il 5 otto
bre. 

Al dibattito. specie nelle se
di provincial!, partecipano 
rappresentanti delle categorie 
dell'industria e dirigenti del
le Camere del Lavoro. a sot-
tolineare l'interesse degli al
tri lavoratori per le compo
nent! social! della vertenza e 
delle soluzioni prefigurate. 

Nei prossimi giorni sono pre-
viste assemblee generali e di 
impianto anche con la parte
cipazione. assieme ai segreta
ri generali dei tre sindacati 
dei ferrovieri, di alcuni se
gretari confederali. 

In particolare, il 17 ottobre 
a Foligno, sara presente. as
sieme a Degli Esposti. segre
tario generale del SFI, Fan-
ton! della segreteria della 
CISL; lo stesso giorno a Ro
ma Termini, assieme a Jan-
none per il SAUFL partecipe-
ra Ravenna, della segreteria 
della UIL; il 19 ottobre infi-
ne, una importante assemblea 
avra luogo a Bologna con la 
presenza dl Forni. segretario 
confederate della COIL. 

ni sindacali hanno con gli 
esponenti governativi dopo 
quello di venerdi 5 ottobre 
a Roma — le questioni del-
l'occupazione e dello svilup
po economico non solo di 
Taranto. ma del suo territo 
rio e della regione in gene
rale. 
Si tratta di incontri ai qua

li si e giunti dopo il vasto 
movimento che e andato svi-
luppandosi a Taranto e che 
in questi giorni viene carat-
terizzato da un'ampia mobi
litazione dei lavoratori nelle 
fabbriche e in tutti i luoghi 
di lavoro e in preparazione 
dello sciopero generale di 
due ore che verra attuato 
martedi 23. . 
Per quanto riguarda 1'in-

contro avuto oggi dai sinda
cati con Ton. Compagna non 
sembra che siano stati fat
ti molti passi in avanti ri-
spettc alia riunione di Ro
ma. La situazione socio-eco-
nomica di Taranto e della 
sua provmcia — hanno rife-
rito I dirigenti sindacali al-
1'esponente governativo — ri-
chiede interventi strutturali e 
non solo a breve termine co
me possono essere gli inve
stimenti per le opere pubbli-
che o I'impiego dei miliardi 
gia stanziati e mat spesi da-
gli ent: pubblici della pro-
vincia. E* questa la visione 
che hanno tradotto in piat
taforma di lotta i sindacati; 
e questa la visione che e alia 
base dei movimenti in atto 
nelle fabbriche e nei terri-
torio. 
Ben di verso e invece l'at-

teggiamento anche di que
sto governo e delle partecipa-
zion: statali, le quali. nono 
stante le ripetute richieste 
delle organizzazioni sindaca
li, non hanno ancora dato ri
sposta positiva in merito ai 
loro impegni qui a Taranto, 
dove 15.000 operai saranno 
espulsi dairarea siderurgica 
entro un anno o poco piu. 

Proprio questa difficile sca
denza fa dire che ormai non 
e piu tempo di rinvii. 

Giuseppe F. Mennella 

II presidente dell'Unione pe-
trollfera. Albonettl, ha dichia-
rato nel giorni scorsi che 11 
prezzo dei carburantl dovra 
necessariamente subire un ul
teriore aumento. se non subi 
to quanto meno alia fine del 
« blocco ». « Impegni precisi 
al rlguardo) — ha precisa-
to — non ce ne sono», ma 
« non e pensabile che I prezzi 
restino immutati per tutta 
la staglone Invernale. se non 
si vuole pregludlcare la re-
golarita dei rifornlmentl». 

Va notato. anzitutto, che 
questo nuovo pesantissimo rl-
catto e stato messo in atto 
dal petrolieri operanti nel 
nostro paese prima del con-
flitto mediorientale; prima, 
cioe, che si profilassero dlffl-
colta per I rifornimenti dl 
greggio agli USA e a una par
te dell'Europa. esclusa comun
que l'ltalla. e all'indomani dei 
rincari accordati dal governo 
sulla benzina, sul gasolio e su
gli altri prodotti petroliferl. 

Albonetti, peraltro, non e 
stato il solo esponente del 
« mondo del petrolio» a for-
mulare minacciose dichlara-
zioni del genere. Nelle scor-
se settlmane questo ritornel-
lo e stato ripetuto da una 
serie di rappresentanti delle 
compagnie soprattutto per il 
gasolio da riscaldamento, che 
pure era stato aumentato al 
consumo di 4 lire al chilo-
grammo 

Una prevlslone di questo ge
nere. alle soglie delPinverno. 
doveva avere effetto immedia
to. almeno nella presunzio-
ne dei petrolieri. II governo 
ha replicato con un provvedi-
mento che sottopone « ad au-
torizzazione preventlva» la 
esportazione di una parte del 
prodotto, sino al 31 maggio 
'74. Si tratta delle esporta-
zionl destinate agli USA e ad 
alcuni paesi africanl e asiatici, 
mentre «per le esportazioni 
destinante verso i paesi mem
bri della comunita economi-
ca europea le autorizzazioni 
saranno accordate in via au-
tomatica ». 

Con queste misure il ri-
schlo che nel prossimo in-
verno una parte degli italia-
ni possa rimanere «al fred-
do», a causa di una caren-
za strumentale del gasolio 
— scriveva, giorni or sono, 
l'ADN-Kronos — si e sensibil-
mente attenuate La stessa 
fonte. tuttavia, ammetteva che 
«tale rischio sussiste anco
ra », rivelando fra 1'altro che 
questa opinione era sostenu-
ta dai « maggiori esperti mi
nisterial! del settore». -

Cosa significa tutto questo? 
Che il provvedimento mini-
steriale circa le autorizzazio
ni preventive per l'esportazio-
ne pud non funzionare, o 
pu6 funzionare solo a meta? 
O che, in definitiva, le compa
gnie petrolifere sono in gra
do di « sorvolare » su quelle 
stesse disposizioni governati-
ve? 

A queste domande dovreb-
be dare una risposta esau-
riente anzitutto il ministero 
del Commercio estero, cui si 
deve l'assunzione delle misu

re « restrittive » accennate. Ma 
e chiaro che esse coinvolgono 
ancora una volta le responsa
bilita del governo nel suo 
complesso, proprio m ordine 
a quella politica petrolifera e 
delle fonti di energia che ha 
finora provocato guasti rile-
vanti. 

Se d'altronde, il capo dei 
petrolieri si e sentito auto-
rizzato a prevedere con si-
curezza nuovi rincari e per
che, nonostante tutto. pensa 
di poter «strappare nuove 
conquisten. E questo non e 
certo un fatto che si possa 
sottacere o sottovalutare. Ma 
se perfino gli esperti mini
sterial! prevedono che il peri-
colo di rimanere «al freddo» 
non e scomparso. vuol dire 
che il provvedimento ministe-
riale sulle restrizioni per 
esportare gasolio ha una effi-
cacia quanto meno limitata. E 
vuol dire, soprattutto. che le 
pressioni per ottenere nuovi 
aumenti dei prezzi sono gia 
oggi anche piu forti di quan
to non possa sembrare dalle 
dichiarazioni di Albonetti. 

Un ulteriore incremento dei 
prezzi dei carburanti. pero. 
non avrebbe alcuna giustifi-
cazione. Intanto perche le raf-
finerie dislocate in territorio 
italiano producono. ad esem-
pio. quasi il doppio del ga
solio occorrente per i nostri 
consumi (e il discorso vale 
anche per le benzine e gli al
tri combustibili da petrolio). 
In secondo luogo perche il ga
solio da riscaldamento e au
mentato per i consumalori 
di 4 lire al chilo, ma per le 
societa petrolifere e salito di 
ben 7 lire in quanto vi e sta
to. contemporaneamente. un 
abbattimento della fiscalizza-
zione su tale prodotto pari 
a 3 lire al chilo. 

Infine va precisato che con 
gli ultimi aumenti le compa
gnie petrolifere hanno avu
to un incremento dei propri 
introiti pari a 186.3 miliardi 
in un anno. Una somma enor-
me, che sara strappata lira 
per lira dalle tasche dei con
sumalori e che salira gradual-
mente, anno per anno, per 
effetto dell'incremento dei 
consumi 

A questo proposito i co-
munisti e i socialisti dell*ENI-
AGIP di Roma hanno elabo-
rato un documento dal quale 
risultano. In particolare, due 
elementi essenziali: 1) che nel 
"75, secondo prevision! fatte 
sui tassi medi di aumento dei 
consumi degli ultimi due an
ni, le societa petrolifere ac-
cumuleranno un aumento de
gli incassi di oltre 269 miliar
di dl lire soltanto grazie al 

rincari dei prezzi recentemen-
te ottenutl; 

2) che nello stesso anno, 
secondo le medeslme stlme 
dl incremento dei consumi, 
I'aumento delle entrate tribu-
tarle per lo Stato italiano 
dovute al carburanti (a par
te le colossal! evasionl e fro-
di fiscal! denunciate dal ml-
nlstro Colombo) sara pari a 
243 miliardi contro i 228 mi
liardi previsti per il primo 
anno. 

Cio significa, in sostanza, 
che l petrolieri, con la situa
zione determinatasl a segui
to del recentl aumenti del 
prezzi, avranno nel tempo en
trate assai maggiori dl quel
le dello Stato. 

Chledere e pretendere, col 
ricatto e con la minaccia, ul-
terion incrementi del prezzi 
dei carburanti in queste con-
dizioni diventa, pertanto, im-
pudente. Soprattutto quando 
si sa che ogni ritocco verso 
i'alto dei prezzi del prodotti 
petroliferi significa di fatto, e 
immediatamente provocare 
un rincaro generale del costo 
della vita. E questo mentre 
la Confindustria, non piu tar-
di di venerdi. ha previsto 
altrl senslblli rlalzl del ge-
neri allmentarl e dei prodotti 
industriali; i quali gia nel-
l'agosto scorso, col « blocco », 
hanno subito aumenti medi 
(5 per cento) superiori per
fino a quelli registrati in lu
gllo (4,6), considerato dagli 
esperti un mese eccezionale. 

Sirio Sebastianell* 

Riconoscere 

agli agenti di 
PS i l diritto 

di organizzarsi 
sindacalmente 

In merito alle recenti piote 
ste messe in atto dagli agenti 
di PS Massimo Prisco. segre
tario generale aggiunto della 
Federstatali CGIL, ha rilasciato 
alia Adnkronos la seguente di-
chiarazione: «Le manifestazio 
ni di agenti di PS che da tempo 
vanno svolgendosi in varie citta 
d'ltalia sono il segno evidente 
di un disagio che certamente 
deriva dalle condizioni econo
miche in cui versa la grande 
maggioranza di questo perso 
nale. come del resto gli altri 
pubblici dipendenti. Ma deriva. 
a mio parere. anche e soprat
tutto da problemi piu complessi 
(le ore di lavoro straordinario. 
l'utilizzazione e la npartizione 
degli agenti tra compiti d'isti 
tuto e attivita meramente am 
ministrativa. ecc.) che in sin 
tesi possiamo definire come pro 
blemi di organizzazione interna 
e di riconoscimento dei diritti di 
dignita e di ilberta. 

c Questi problemi — aggiunge 
Prisco — che attengono in de 
Rnitiva all'efficienza stessa de! 
"servizio pubblico". della re-
pressione della criminalita e al 
rispetto della legalita costituzio 
nale all'interno del corpo. sono 
problemi alia cui soluzione e 
da tempo sensibile l'mtero mo 
vimento sindacale. Per questo 
e venuto il momento di abro-
gare gli ostacoli al pieno rico 
noscimento per gli agenti di PS 
di organizzarsi sindacalmente. 
cosi come d'altra parte avviene 
in molti paesi europei. 

« Le Federazioni statali CGIL. 
CISL. UIL e dell'UNSA - con 
elude il segretario generale ag 
giunto della Federstatali CGIL — 
proprio nei giorni scorsi hanno 
unitariamente espresso questa 
valutazione e si sono dichiarate 
disponibili ad offnre per questo 
scopo il loro aiuto e la lorr 
esperienza >. 

Una legge 
delle regioni 
per il credito 
al commercio 

La Commissione Industria 
della Camera dei deputati ha 
ascoltato i rappresentanti del
le sette regioni italiane che 
hanno presentato la proposta 
di legge regionale al Parla
mento per il cred'to agevolato 
al commercio. 

Alia riunione. pres:eduta 
dall'on Fioretti. era presente. 
per il governo. il sottosegre
tario Manfred: Bosco. 

La proposta di legge e dei 
suoi contenuti e stata illu-
strata, per le Regioni. dagli 
assessori Sora per la Lom-
bardia. Provantini per !XTm-
bria, Ceccaroni per l'Emilla. 

Gli assessori hanno rilevato 
come il presidente della Com
missione abbia apprezzato po-
sitivamente tale progetto. che 
rappresentera una traccia im
portante per i lavori della 
Commisstone. In particolare. i 
rappresentanti delle Region! 
hanno sottolineato che si trat
ta di una legge di cui si ha 
bisogno per risolvere tre pro
blemi fondamentali di estrema 
attualita- la questione dei 
prezzi. quella del credito e 
quella dell'attuazione dei piani 
comunan per il commercio. 

La proposta di legge regio
nale offre. in questo quadro. 
la possibilita, alle Regioni. dl 
Intervenire con scelte priorita-
rie a favore dei piccoli eser 
centi, deU'associazioniamo. 
della cooperaikme. 
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